

EVENEMENT DE CLÔTURE DU PROJET INTERREG IVA TransSPORT – sportifs sans frontières

Stades de Flandres à Dunkerque – le 12 décembre 2014

COMMUNIQUE DE PRESSE

Ce vendredi 12 décembre 2014, la manifestation de clôture de TransSport organisée aux Stades de Flandre à Dunkerque a été l'occasion de présenter les réalisations de ce projet, en images et à travers quelques témoignages, devant une soixantaine de participants.



TransSport- sportifs sans frontières est le résultat de la volonté de sept partenaires de Flandre occidentale et du Nord de la France d'élargir l'offre sportive dans la région transfrontalière pour tous les citoyens, quel que soit leur âge et leurs aptitudes sportives et la rendre plus accessible aux habitants.

Les territoires de part et d'autre de la frontière franco-flamande offrent en effet pour la pratique sportive une multitude de possibilités, en matière d'équipements, d'associations ou d'évènements. Pourtant, la frontière paraît encore trop souvent infranchissable lorsqu'il s'agit de se rendre dans une salle de sport, de participer à des manifestations sportives ou d'adhérer à un club. C'est pourquoi sept partenaires de Flandre occidentale et du Nord de la France ont décidé en 2012 d'unir leurs forces dans le cadre du **projet Interreg IV A 'TransSport – Sportifs sans frontières'**

Coordonné par le Pôle Métropolitain de la Côte d'Opale (PMCO), le projet réunit la Province de Flandre occidentale, le Groupement Européen de Coopération Territoriale (GECT) West-Vlaanderen / Flandre-Dunkerque-Côte d'Opale, le Conseil Général du Nord, le Conseil d'Architecture, d'urbanisme et de l'environnement du Nord (CAUE), la Direction Régionale de la Jeunesse, des Sports, et de la cohésion sociale (DRJSCV) et le BLOSO, service administratif de l'autorité flamande chargé de promouvoir le sport et l'éducation physique auprès de l'ensemble de la population en Flandre.

Après trois années de collaboration intensive, les 7 partenaires du projet ont présenté les réalisations mises en place avec le soutien de l'Europe à hauteur de 50% :

- **un portail internet** www.transsport.fr ou www.transsport.be
- **un outil pour la recherche d'équipements sportifs** sur le territoire franco-flamand
- des **guides méthodologiques** pour l'organisation de manifestations sportives transfrontalières, disponibles en français et néerlandais sur le portail internet
- **un accompagnement et un soutien** apportés aux organisateurs de manifestations sportives désireux d'ouvrir au transfrontalier leur événement. **Six événements français et flamands ont pu, après une procédure de sélection, bénéficier de ce soutien** : 100 km van Ieper, Grand Prix de la Côte d'Opale, Midzomerrun Kortrijk, Chtriman Triatlon, Beach Tour des Flandres, West-Vlaanderens Mooiste, Chti Bike Tour, In Flanders Fields Triatlon, In Flanders Fields Marathon, Raid du Grand Littoral, Beach Endurance.
- L'organisation le 20 juillet 2014 avec TransSport de la 24^{ème} édition de la **Schrevepromenade/promenade frontalière**, événement sportif transfrontalier grand public. A cette occasion, Hondshoote et Leisele ont accueilli plus de 1100 participants malgré un temps peu clément.

Karl Vannieuwkerke, journaliste sportif et présentateur flamand, a animé avec brio cette manifestation de clôture. Dans son allocution d'ouverture, **Guillaume Florent**, Adjoint au sport à la ville de Dunkerque et médaillé de bronze en voile aux Jeux Olympiques 2008, a donné le ton de cette manifestation en évoquant sa situation franco-flamande personnelle. **Laurent Thirionet**, champion cycliste paralympique de Dunkerque et parrain du projet, a souligné l'importance de l'application de recherche en équipements pour les sportifs à la fois amateurs et professionnels. Il espère que cet outil pourra être étendu géographiquement et mis à jour après la fin du projet. Les organisateurs du **Beach Tour des Flandres, de West-Vlaanderens Mooiste, du Chti Bike Tour, du Beach Endurance, du Raid du Grand Littoral et de la Schrevepromenade/ Promenade frontalière** ont expliqué comment ils avaient pu, grâce au projet, atteindre un plus large public français et flamand et établir de précieux contacts au-delà de la frontière. Tous les organisateurs ont confirmé leur volonté de pour les prochaines éditions de leur événement sportif cette ouverture transfrontalière. **Messieurs Patrice Vergriete**, Président du Pôle Métropolitain de la Côte d'Opale, Maire de Dunkerque et Co-Président du GECT West-Vlaanderen / Flandre-Dunkerque-Côte d'Opale et **Jan Durnez**, Président du GECT et bourgmestre d'Ypres, ont tiré un bilan positif de la coopération et souhaitent poursuivre dans cette voie pour effacer progressivement toutes les frontières sur notre territoire franco-flamand.